



**Josef Schmid**

MITGLIED DES STADTRATS DER LANDESHAUPTSTADT MÜNCHEN

---

Herrn  
Oberbürgermeister  
Christian Ude  
Rathaus  
80331 München

**ANTRAG**  
24.03.11

### **Neues Betriebskonzept für das städtische Gebäude an der Ubostraße**

Der Stadtrat möge beschließen:

Für das städtische Gebäude an der Ubostraße wird ein neues Betriebskonzept für eine dauerhafte kulturelle Nutzung und für ein „Heim der Vereine“ entwickelt, bei dem, wie bei allen anderen Bürgerhäusern und Stadtteilkulturzentren, örtliche Trägervereine maßgeblich beteiligt bzw. bei der Entwicklung eines solchen Konzeptes eingebunden werden. Das Kulturreferat unterstützt die Konzepterstellung und -umsetzung.

#### **Begründung:**

Im Jahr 2010 haben im städtischen Gebäude an der Ubostr. 9 verschiedene Veranstaltungen, wie beispielsweise die historischen Ausstellungen zu 1000 Jahre Aubing stattgefunden. Diese Räume wurden bis einschließlich 2011 zu kulturellen Zwecken vom Kommunalreferat dem Kulturreferat überlassen.

Da ein großes Interesse an einer bürgerschaftlichen / kulturellen Nutzung über 2011 hinaus besteht, sollte der Betrieb des Gebäudes durch einen unabhängigen Betreiber für alle Bürgerinnen und Bürger sichergestellt sein. Ein neues Betriebskonzept, welches durch einen Trägerverein mit Unterstützung durch das Kulturreferat erarbeitet und umgesetzt wird, ist notwendig und die Beispiele aus anderen Stadtteilen zeigen, dass sich das System bewährt hat und von den Bürgerinnen und Bürgern gut angenommen wird. Die Bereitschaft, sich diesbezüglich ehrenamtlich zu engagieren, wurde von vielen Seiten vor Ort bekundet. Als Form eines solchen Trägervereins bietet sich z.B. eine Arbeitsgruppe der bestehenden örtlichen Vereinen oder ein neuer Zusammenschluss zu einem Trägerverein an.

Als Beispiel für ein erfolgreiches Konzept kann das Konzept „Vereinsheim Allach“, Eversbuschstr. 161 dienen.

gez.  
Josef Schmid, Stadtrat  
Fraktionsvorsitzender